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Mot du 1er adjoint  

 

Chères et chers Sauterelles,  

 
hǊŀƎŜΣ hƘ ŘŜǎ ŜǎǇƻƛǊǎΧ 
 
5Ŝ ƭΩŀƴƴŞŜ ŞŎƻǳƭŞŜΣ ƭŜǎ Sauterelles, marquées par les 
dégâts et éprouvées par les démarches de 
ǊŜŎƻƴǎǘǊǳŎǘƛƻƴ Ŝǘ ŘΩƛƴŘŜƳƴƛǎŀǘƛƻƴΣ ƴŜ ǇƻǳǊǊƻƴǘ Ǉŀǎ 
oublier cet orage de grêle survenu le 20 juillet. 5 mois 
après, les stigmates restent nombreux et beaucoup 
d'entre vous n'ont pas pu encore tourner cette page 
pénible.  
 
5ŜǇǳƛǎ нлнлΣ ƴƻǘǊŜ ǾƛƭƭŀƎŜ ƴΩŀ Ǉŀǎ ŞǘŞ ŞǇŀǊƎƴŞ. Cet 
ŞǾŝƴŜƳŜƴǘ ŎƭƛƳŀǘƛǉǳŜ Ŧŀƛǘ ǎǳƛǘŜ Ł ƭΩŞǇƛŘŞƳƛŜ ŘŜ 
COVID et au confinement, à la disparition de notre 
Maire à la Réunion en juillet 2021Χ  
 
! ŎŜƭŀΣ ǎΩŀƧƻǳǘŜ ǳƴ ŎƻƴǘŜȄǘŜ difficile avec de nombreux 
ƳƻǘƛŦǎ ŘŜ ǇǊŞƻŎŎǳǇŀǘƛƻƴ Υ ƭΩƛƴŦƭŀǘƛƻƴΣ ƭŀ ŎǊƛǎŜ 
ŞƴŜǊƎŞǘƛǉǳŜΣ ƭŀ ƎǳŜǊǊŜ ŀǳȄ ǇƻǊǘŜǎ ŘŜ ƭΩ9ǳǊƻǇŜΣ ƭŜ 
ŘŞǊŝƎƭŜƳŜƴǘ ŎƭƛƳŀǘƛǉǳŜ Ŝǘ ǎŜǎ ŎƻƴǎŞǉǳŜƴŎŜǎΧ 
 
Pourtant, si les nuages se sont accumulés au-dessus 
de la tête des Sauterelles, des éclaircies sont aussi 
apparues.  
 
5Ŝ ƭΩŀƴƴŞŜ нлннΣ ƧŜ ǊŜǘƛŜƴŘǊŀƛ ƭes élans de solidarité 
qui font suite Ł ƭΩƻǊŀƎŜ ŘŜ ƎǊşƭŜΣ ƭŀ ǊŜǇǊƛǎŜ ŘŜǎ 
évènements conviviaux par la commune après deux 
ŀƴǎ ŘΩǳƴŜ Ǉause forcée (repas de la fête des mères, 
celui des Aînés), le dynamisme de nos associations, du 
/ƭǳō ŘŜ ƭΩŃƎŜ ŘΩƻǊΣ ŘŜ ƭΩ!ƳƛŎŀƭŜ ŘŜǎ {ŀǳǘŜǊŜƭƭŜǎ Ŝǘ ŘŜ 
ƭΩ!¢/ ŀǾŜŎ des effectifs au plus haut depuis 5 ans voire  
jamais atteint et des animations qui rencontrent des 
vifs succès, la bonne santé de notre école 
intercommunale avec une équipe éducative stable, 
ƛƳǇƭƛǉǳŞŜ Ŝǘ ǳƴ ŜŦŦŜŎǘƛŦ ǉǳƛ ƴΩŀǾŀƛǘ Ǉŀǎ ŀǘǘŜƛƴǘ ƭŀ ōŀǊǊŜ 
des 140 élèves depuis 8 ans et enfin une jeunesse 
ŜƴƎŀƎŞŜ ǎǳǊ ƭŜǎ ǉǳŜǎǘƛƻƴǎ ŜƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘŀƭŜǎΧ 
 
Après la pluie, le beau temps ? Difficile de prédire le 
ǘŜƳǇǎ ǉǳΩƛƭ ŦŜǊŀ Ƴŀƛǎ ǎƻǳƘŀƛǘƻƴǎ ǾƛǾŜƳŜƴǘ ǉǳŜ ƭΩŀŘŀƎŜ 
ǎΩŀǇǇƭƛǉǳŜǊŀ Ł ƴƻǘǊŜ ǾƛƭƭŀƎŜ, espérons que ces troués 
de ciel bleu prendront le dessus sur les nuages et que 
ŎŜǘǘŜ ǇŜǘƛǘŜ ōǊƛǎŜ ǇƻǎƛǘƛǾŜ ǎŜǊŀ ŀƴƴƻƴŎƛŀǘǊƛŎŜ ŘΩǳƴŜ 
année 2023 plus sereine et plus douce pour chacune 
Ŝǘ ŎƘŀŎǳƴ ŘΩŜƴǘǊŜ ǾƻǳǎΦ  
 
Ce sont là les ǾǆǳȄ ƭŜǎ Ǉƭǳǎ ŎƘŀƭŜǳǊŜǳȄ ǉǳŜ ƧŜ ǾŜǳȄ 
vous adresser. Bonne et heureuse année 2023.  

Dimitri Coulouvrat 
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 Un village marqué par la grêle 
Ce mercredi après-midi du 20 juillet 2022 restera 
ƳŀƭƘŜǳǊŜǳǎŜƳŜƴǘ Řŀƴǎ ƭŜǎ ŀƴƴŀƭŜǎΧ9ƴ ǉǳŜƭǉǳŜǎ ƳƛƴǳǘŜǎΣ ƭŀ 
ƴŀǘǳǊŜ ǎΩŜǎǘ ŘŞŎƘŀƛƴŞŜ Ŝǘ ŀ ŘŞǘǊǳƛǘ ƴƻǎ ŜȄǘŞǊƛŜǳǊǎΣ ƴƻǎ 
voitures et nos toitures causant souvent des dégâts à 
ƭΩƛƴǘŞǊƛŜǳǊ Ł ŎŀǳǎŜ ŘŜǎ ƛƴŦƛƭǘǊŀǘƛƻƴǎ ŘΩŜŀǳΦ ! ŎŜ ŎƘƻŎΣ ǎƻƴǘ 
ǾŜƴǳŜǎ ǎΩŀƧƻǳǘŜǊ ƭŜǎ ŘŞƳŀǊŎƘŜǎ ƭƻƴƎǳŜǎ Ŝǘ ŎƻƳǇƭƛǉǳŞŜǎ ŀǾŜŎ 
ƭŜǎ ŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎΣ ƭŜǎ ŀǎǎǳǊŀƴŎŜǎ Ŝǘ ƭŜǎ ŜȄǇŜǊǘǎΧΦ {ƛ ƎǊŃŎŜ ŀǳ 
ǘǊŀǾŀƛƭ ŘŜǎ ŎƻǳǾǊŜǳǊǎ Ŝǘ ǳƴ ǘŜƳǇǎ ŦŀǾƻǊŀōƭŜ Ł ƭΩŀǳǘƻƳƴŜΣ ƭŀ 
plupart des habitants ont ǇŀǎǎŞ ƭΩƘƛǾŜǊ Ŝǘ ƭŜǎ ŦşǘŜǎ ŘŜ Ŧƛƴ 
ŘΩŀƴƴŞŜ ǎƻǳǎ ǳƴ ǘƻƛǘ ǊŜǘǳƛƭŞΣ ǳƴŜ ŘƛȊŀƛƴŜ ŘŜǾǊƻƴǘ ŀǘǘŜƴŘǊŜ ŎŜ 
printemps pour en avoir un vrai.  

 
{ƛ ƭΩŞǾŝƴŜƳŜƴǘ ƴŜ ǎŜǊŀ Ǉŀǎ ƻǳōƭƛŞ ŘŜ ǎƛǘƾǘΣ ƭŜǎ 
Sauterelles se souviendront également de cette 
ƛƴŎǊƻȅŀōƭŜ ǎƻƭƛŘŀǊƛǘŞ ǉǳƛ ǎΩŜǎǘ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ Řŝǎ ƭŀ Ŧƛƴ 
ŘŜ ƭΩƻǊŀƎŜ ŘŜ ƎǊşƭŜΣ ŎŜƭƭŜǎ ŘŜǎ Ǿƻƛǎƛƴǎ Ŝǘ ŘŜǎ ŀƳƛǎ ǇƻǳǊ 
ōŃŎƘŜǊ ƭŜǎ ǘƻƛǘǎ Ŝǘ ƳŜǘǘǊŜ Ł ƭΩŀōǊƛ ƭŜǎ ōƛŜƴǎΦ Les 
Ƙŀōƛǘŀƴǘǎ ƴΩƻǳōƭƛŜǊƻƴǘ Ǉŀǎ ƴƻƴ Ǉƭǳǎ ƭŀ ƎŞƴŞǊƻǎƛǘŞ Řǳ 
Maire de Flangebouche, M. Vivot, de ses enfants, de 
ƭΩŜƳǇƭƻȅŞ ŎƻƳƳǳƴŀƭ Ŝǘ ŘŜ ǉǳŜƭǉǳŜǎ Şƭǳǎ ŘŜ ŎŜǘǘŜ 
même localité qui ont donné de leur temps pour 
évacuer les tuiles, des anonymes qui sont venus 
donner des bâches devenues si précieuses.  
 

9ǘ ŜƴŦƛƴΣ ŎƻƳƳŜƴǘ ƴŜ Ǉŀǎ ŞǾƻǉǳŜǊ ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ Ŝǘ ƭŜ ŘŞǾƻǳŜƳŜƴǘ ŘŜǎ 
sapeurs-pompiers du Doubs mais aussi de la Côte-ŘΩhǊΣ Řǳ Iŀǳǘ-Rhin, de 
la Saône-et-Loire, de la Haute-{ŀƾƴŜΣ ŘŜ ƭΩ!ǳōŜ ǉǳƛ ǎŜ ǎƻƴǘ ǎǳŎŎŞŘŞǎ 
ƧǳǎǉǳΩŀǳ нр ƧǳƛƭƭŜǘ ǇƻǳǊ ǎΩƻŎŎǳǇŜǊ ŘŜǎ Ƴŀƛǎƻƴǎ Ŝǘ ŘŜǎ ōŃǘƛƳŜƴǘǎ ǇǳōƭƛŎǎΦ  
 
¦ƴ ǇŜǳ Ǉƭǳǎ ŘΩǳƴŜ ǎŜƳŀƛƴŜ ŀǇǊŝǎ ƭΩƻǊŀƎŜ Ŝǘ ǳƴ ŀƴ ŀǇǊŝǎ ƭŀ 
disparition de son Maire, une partie des Sauterelles 
éprouvées par tous ces évènements se sont retrouvées au 
pique-nique villageois organisé le 31 juillet par la 
ŎƻƳƳǳƴŜ Ŝǘ ƭΩ!ƳƛŎŀƭŜ ŘŜǎ {ŀǳǘŜǊŜƭƭŜǎΦ ¦ƴ ƳƻƳŜƴǘ ŘŜ 
ŘŞŎƻƳǇǊŜǎǎƛƻƴΣ ŘΩŞŎƘŀƴƎŜǎ Ŝǘ ŘŜ ŎƻƴǾƛǾƛŀƭƛǘŞ ǉǳƛ ŀ ŞǘŞ 
ƭΩƻŎŎŀǎƛƻƴ ǇƻǳǊ ƭŜ мer adjoint de remercier en présence de 
Mme la Députée et du lieutenant Jobard, le précieux 
soutien et la disponibilité de nos élus, Mme Annie 
Genevard, M. le Sénateur, M. Jean-François Longeot, les 
Vice-Présidents du département M. Denis Leroux et Mme 
Jacqueline Cuenot-Stadler, M. le Président de la 
/ƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ Řǳ ǇƭŀǘŜŀǳ Řǳ wǳǎǎŜȅΣ aΦ DƛƭƭŜǎ wƻōŜǊǘΣ ŘΩŜȄǇǊƛƳŜǊ ǎŀ ǇǊƻŦƻƴŘŜ ƎǊŀǘƛǘǳŘŜ ŜƴǾŜǊǎ 
ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ǎŀǇŜǳǊǎ-pompiers qui sont intervenus à La Chenalotte ainsi que les deux autres adjoints et les 
conseillers, qui bien que touchés comme tout le monde, ont passé du temps avec les sinistrés. Peuvent être ajoutés à 

Orage de grêle : déjà en 1950 ! 
 
Au XIXème et début du XXème, les 
orages de grêle ont souvent abîmé les 
récoltes comme en 1835, 1847, 1851, 
1913, 1914, 1916, 1947 et 1949 mais 
Ŝƴ мфрлΣ ƭΩƻǊŀƎŜ Ŧǳǘ Ǉƭǳǎ ŦƻǊǘΧ 
Le 23 mai 1950, « ƭΩŀǾŀƭŀƴŎƘŜ ŘŜ 
grêle » selon les mots du Maire, Henri 
Deleule, causa « des dégâts très 
importants aux toitures sans compter 
les intérieurs des maisons pŀǊ ƭΩŜŀǳ ». 
Les dégâts furent estimés par le Maire 
à un million de francs.  










































